

patricia zapata, supl. de, 26.01.80, p. 2

0021

UN LIBRO PARA LA SEMANA

"LA MALDICION DE ULISES" EXAMINA TODO EL EXILIO

DOS AUTORAS,
UNA CHILENA Y
OTRA URUGUAYA

000 180408

El martes próximo a las 19.30 horas, en el Instituto Chileno Francés de Cultura, será oficialmente presentado el libro *La maldición de Ulises*, un trabajo interesante y a fondo en torno a las repercusiones psicológicas del exilio, preparado por Ana Vázquez y Ana María Araujo.

La experiencia del exilio: tan frecuente en el mundo contemporáneo, tan difícil de definir y de comunicar a quienes saben que existe, pero no lo han padecido en carne propia. Despertar un día con la etiqueta de "ser otro", alguien -o algo- inexorablemente ajeno. Saber que se está

condenado a permanecer como un "extraño" durante un lapso cuyo fin es imposible prever. Sobrellevar el terror de ignorar cuándo se recobrá -si es que eso ocurrirá alguna vez-, todo aquello a lo que se ha pertenecido.

Este libro (crónica puntual y honda indagación sobre los exiliados latinoamericanos) gira en torno a la cuestión acuciante del mito del retorno: una obsesión de la cual los desterrados de este mundo extraen la fuerza que les permite subsistir, como Ulises que sueña con el regreso a Ítaca.

Las investigadoras unen

el rigor científico de sus análisis a la inmediatez de la experiencia vivida por ellas mismas. Así indagan en destinos individuales y colectivos de quienes han sufrido el vértigo de la transculturización, revelando las transformaciones insospechadas del exilio prolongado. Hoy, cuando se afirma el proceso de democratización de los países del Cono Sur, nuestras sociedades -tanto tiempo divididas- no podrán reencontrarse sin tomar conciencia de la experiencia de sus exiliados.

ANA VASQUEZ

Chilena, madre de siete hijos. Ex profesora de la Universidad de Chile exiliada en Francia desde 1974, ha desarrollado una doble carrera como investigadora y como novelista.

Doctora en Psicología (La Sorbonne, 1977), Ana Vázquez es actualmente investigadora en el Centre National de Recherche Scientifique, donde trabaja sobre la problemática de la inmigración y el exilio. Ha escrito, además, cuatro novelas.

ANA MARIA ARAUJO

Socióloga uruguaya, escritora e investigadora. Permaneció exiliada catorce años en Francia, un año en Chile y un año en la Argentina. Obtuvo el doctorado en Ciencias Sociales de la Universidad de París I, La Sorbonne. Durante el tramo de postgrado se especializó en Sociología Social en L'ecole des Etudes en Sciences Sociales, Universidad de París III.



Ana Vázquez

"La Maldición de Ulises" examina todo el exilio [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Maldición de Ulises" examina todo el exilio [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile